



そよかぜきた小

令和5年2月17日
2月号
日置市立伊集院北小学校

どこかで春が生まれてる

春の訪れを感じる「節分」

校長 田平 奈保美

2月になりました。2月は1年の中でも短い月ですから、あっという間に逃げてしまうともいわれています。2月4日は「春が立つ」と書いて春の季節の始まりとされる「立春」と言われる日です。昔の暦では、この頃が1年の始まりとされていました。江戸時代ごろからは、毎年2月4日の立春の前日を「節分」と言うようになったそうです。そういえば、1月は、雪が降り積もる日があったほど寒かったのに、この立春の日を境にだんだんと暖かくなってきているような気がします。

節分の行事は、「鬼は外、福は内」と大きな声で炒り大豆（福豆）を撒き、年の数より一つ多い数（もしくは年の数）だけ豆を食べます。また、邪気除けとして、柊（ひいらぎいわし）という柊の小枝と焼いた鯛の頭を門口に挿します。季節の変わり目は邪気が入りやすいと言われ、それを除けるために豆撒きをしたり飾りを付けたりしたのです。最近では、幸運を招く方向を向いて黙って太巻きを丸かじりする風習も人気となっています。こうした風習は、地域によっても違いがあるようです。

長く厳しい冬が一段落して、春の訪れを待ち望む歌が多くあります。みなさんは何を思い浮かべますか。「春よ来い」「春が来た」「花」などを思い出します。長い冬の後に来る春の穏やかな季節は、冬の暮らしを過ごしている人たちにとっては昔から変わらない大きな喜びであり、その節分は春を迎えるために、昔からある大切な行事だと言えます。

みなさんは春をどのような気持ちで迎えますか。学校でもそれぞれのクラスで「豆まき」をしました。追い出したい鬼は「わがまま鬼」「忘れ物鬼」「いじわる鬼」などいろいろありました。自分ではわがままをしない、忘れ物はしないと思ってなかなかできないこともあります。こうした心の中に住む見えない悪い鬼は、「鬼は外」で追い出し、新鮮な気持ちで春を迎えたいものです。

2月のおすすめの本 「今読んでほしい本」(下学年)

- 「とべ バッタ」
- 「ふたつの花」
- 「あたらしい ぼく」
- 「わたしもうすぐ2年生」
- 「大きい1年生と小さな2年生」



3月の目標
希望の登校
満足の下校

- 生活目標 【きれいな学校にしよう】
- 保健目標 【1年間の健康生活の反省をしよう】
【耳を大切にしよう】



家庭学習強調週間～学びの取組への御協力を～

2月10日（金）から16日（木）までを「家庭学習強調週間」に設定していました。学力向上は、本校の課題でもあり、家庭での取組がとても重要です。お子さんの取組を見て、励ましてあげてください。時間の使い方のバランスが悪いときには、話し合っ改善するようにしてみてください。学童や学校で「宿題」となっていたものを、すませているかもしれません。そのときは、学習が丁寧にできているか確認してみてください。また、文房具は揃っているか、プリント類の整理はできているかなどの点検も毎回お願いします。この週間を機会に、今の学年の締めくくりをしっかりとし、学習に意欲的に取組めるように、励ましをよろしくお願いします。



鹿児島学習定着度調査～国・算・社・理の学力状況を把握します～

1月17日（火）・18日（水）の2日間にわたって、「鹿児島学習定着度調査」が行われました。この調査は、学習指導要領において身に付けることが求められている基礎的・基本的な知識・技能や思考力・判断力・表現力等に関する学力状況を把握するとともに、児童の学習に関する意識や学び方などの学習状況を把握するために、毎年、5年生が実施している調査です。

今回は、「基礎・基本」の領域に比べ、「思考・判断・表現」の領域の正答率がどの教科でも低かったようです。基礎・基本の問題を反復練習していくとともに、「今週の一問」など活用問題についても数多く取り組んでいくようにしていきます。結果を更に分析して本校の学力・学習状況を把握し、今後に生かしていきたいと思ひます。

記録的な大雪の中でも・・・

1月25日（水）は、24日（火）夕方から雪が降り積もり、記録的な積雪となりました。学校も、2時間遅れの登校となりましたが、登校してきた子どもたちは早速外に出て、降り積もった雪で楽しそうに遊んでいました。さすが子どもは、「風の子」です。

3校時は、全校雪遊びで雪を満喫しました。鹿児島でも降り積もった雪。交通に支障をきたすなど、大人にとっては少々厄介者でしたが、子どもたちにとってはおおいに盛り上がった雪となりました。



○令和4年度PTAスローガン:「おひさま」運動に積極的に取り組もう。



お おはようの声ひびく 思いやり育てる やさしいまち
 ひ ひろげよう読書 感動あふれる 学びのまち
 さ さわやかな汗 心と体きたえる 健康なまち
 ま まもろうきまり みんなでつくる 安全なまち

校内ドッジボール大会



2月9日(木)にこれまでの練習の成果を発揮すべく4・5・6年生で校内ドッジボール大会を行いました。体育の時間や昼休みなどに練習を頑張ってきた子どもたち。どの学年も大きな声で応援を送る姿が見られました。子どもたちが一つのことに集中して頑張っている姿が、とても素敵でした。



子育て講演会・新入生入学説明会の実施



2月7日(火)に、子育て講演会と新入生入学説明会を行いました。今年度も、新型コロナウイルス感染症拡大防止対策のため、新入生は参加せず、子育て講演会と保護者のみの新入生入学説明会となりました。

保護者のみなさんには、まず子育て講演会に参加していただきました。子ども支援センターのカウンセラー山下みどり先生に来ていただき、「これで安心 4月から小学生」と題して、講演をしていただきました。子育てや学校生活の過ごし方などについて、とても良いお話を聞くことができました。

その後、新入生入学説明会を行いました。入学前の準備など学校からいろいろと説明したほか、学級役員の選出や新入生のための物品の販売などを行いました。準備をしっかりと、入学を迎えてほしいと思います。

令和5年度の入学予定者は、現時点で20名です。いろいろな保育園や幼稚園から集まってくる小さな仲間たちは「入学」してまた一つ社会が広がります。保護者の皆さんの知らないところで自分の判断や行動が試されます。不安等もあるかと思えます。在校生は、新しく入ってくる1年生を優しく迎えることができるようにしてほしいです。今から新入生が入ってくるのが楽しみです。

音楽集会から



北小では、火曜日の朝の活動の時間に、年間を通して各学年1回ずつ音楽集会での発表を行っています。その発表の計画に沿って、1月31日(火)は、2年生が発表しました。2年生の発表は3曲あり、すばらしい演奏やかわいいダンスを披露してくれました。2年の保護者の皆さんにも御来校いただき、たいへん楽しいひとときを過ごすことができました。

次は、1年生が2月21日(火)の朝に発表をします。どんな発表になるのか、今から楽しみです。

受賞おめでとう



○ 第70回南九州美術展
(書道の部) 【特別賞】

日置市議会議長賞 田島 優朱 (2年)
日置市教育委員会賞 久富木 奏 (4年)
南日本書道会賞 折小野 優友 (5年)



【特選】上浦 陽南子 (2年)
【入選】久木原 こと愛 (3年) 高倉 優月 (6年)
小林 紗綾 (1年)

(美術の部) 【特選】岩田 淳郎 (1年) 草野 哲平 (5年)
【入選】横路 徳 (1年) 小林 琉稀 (1年)
福元 くるみ (4年) 小田 実輝 (5年)
比良 彩乃 (5年) 鉾之原 光 (3年)

○ 出場おめでとう (全国大会)

第12回びわ湖カップなでしこサッカー大会出場 (18~19日)
川本 琉楓 (6年) 市来 つなで (6年)

あいさつリーダー決まる!



2月7日(火)の児童集会で、来年度のあいさつリーダーが発表されました。全校のあいさつリーダーは、3年生の御領園 明さんになりました。また、各学年のあいさつリーダーも決まりました。『立ち止まり、帽子をとって、ニコニコと、相手の目を見て』元気にあいさつを頑張ってください。



3月の行事予定



- 1日(水) 卒業式練習開始 (6年生)
- 2日(木) 委員会・代表委員会
- 3日(金) 6年生を送る会・お別れ遠足
- 6日(月) ~ 22日(水) B校時



- 学級便り等で下校時刻を確認してください
- 11日(土) 土曜授業の日・特別支援学級閉級式・集団下校
- 15日(水) 巡回文庫 (返却のみ)
- 16日(木) 卒業式予行練習
- 22日(水) 卒業式準備
- 23日(木) 卒業式 (卒業生・5年のみ参加: 4年生以下はお休み)
- 24日(金) 修了式 11時15分より離・辞任式
- 25日(土) ~ 4月5日(水) 年度末・年度始休業 (春休み)

※ 予定は変更になる場合があります。週報等で御確認ください。